

Le Retour

1

Quarante ans ont passé, malgré le vent de l'Histoire
Alexandrie résistait, au fond de leur mémoire

Ils avaient quitté leur terre, jeunes, tristes et malheureux,
Ils revenaient par air, mûrs, gais et heureux.
Neuf jours durant d'El-Alamein à Aboukir,
Ils martelèrent le sol au rythme du souvenir.

Des tombes de leurs aïeux, ils ravivèrent la pierre
Lieux sacrés, églises, synagogues, reçurent leur prière.
Dans leurs maisons en ruine, un peuple misérable,
Réduisait à néant, un espoir irraisonnable.

Leur mythe était détruit, certains se disaient déjà,
Que ce voyage d'amertume, ils ne le referaient pas.
D'autres éblouis d'images, et ivres de sentiment,
D'Alexandrie, toujours, rêveront passionnément.

Quarante ans ont passé, malgré le vent de l'Histoire
Alexandrie résistera, au fond de leur mémoire

Jacques Palombo
Novembre 1996